



Núm. 156 - Año XIV - Depósito Legal P. M. 443 - 1958 - Hoja Parroquial de Montuiri - Febrero 1966

Consideraciones en torno a un decreto conciliar

El Apostolado de los Seglares

El Concilio Vaticano II ha promulgado un Decreto que para los seglares tiene suma importancia porque desarrolla la doctrina sobre la vocación apostólica de los que no han sido llamados al estado religioso.

Este documento es trascendental ya que jamás Concilio alguno había tratado tema semejante, oficialmente no se había ocupado del estado seglar y no cabe la menor duda que representa una gran esperanza en el desarrollo de esta época post-conciliar que se está iniciando.

Los cristianos nos habíamos dormido; parecía que estábamos satisfechos con nuestra manera de proceder. Obrábamos pasivamente al impulso de lo que nos dictaba la Jerarquía y ésta, por su parte, tampoco se preocupaba excesivamente porque los seglares veníamos a ser ovejas dóciles a sus indicaciones.

Pero en el transcurso de los últimos años —y ahora este Decreto nos lo confirma— nos hemos percatado de que somos tan Iglesia como cualquier clérigo y de que somos también, y en consecuencia, responsables de la actuación de todos los miembros porque todos formamos un mismo Cuerpo. No podemos pues, conformarnos con

vivir una religión al estilo de nuestros antepasados.

Precisa, en consecuencia, un *aggiornamento* —palabra clave pronunciada por Juan XXIII y repetida por Pablo VI en la *Ecclesiam suam*—, es decir, una revisión y reflexión de la actuación de todos los miembros de la Iglesia para ponerse al día y hacer que ésta se presente cada vez más clara a los fieles y más atractiva a aquellos que viven fuera o permanecen al margen.

Recalca varias veces este Documento conciliar la necesidad de un testimonio y un apostolado, por parte de los seglares, mucho más intenso, urgente y amplio en todos los sectores de la vida humana.

Son bastantes los años que llevamos de preparación. Ha llegado la hora de las realizaciones, el Concilio nos lo pide y la Iglesia lo exige. La misión más trascendental que los seglares conscientes hayan realizado dentro la comunidad cristiana ha de emprenderse ahora. Los que están dispuestos, demuéstrenlo en todos los órdenes y con todas las consecuencias. No caben ya posturas ambiguas. Está en juego la salvación eterna de muchos «llamados» y ésta debe lograrse a través de la actuación generosa de unos pocos escogidos».

Don Mateo Amorós ha sido nombrado Ecónomo de Ariany

El Excmo. y Rdmo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado nombrar Ecónomo de Ariany al Rdo. D. Mateo Amorós Amer, hasta ahora Vicario de Montuiri.

Esta es la noticia que a la vez que nos duele nos satisface.

Nos duele porque la cristiandad de Montuiri pierde a su brazo derecho. Desde el 6 de agosto de 1961 en que llegó a nuestro pueblo, recién salido del Seminario, don Mateo con su vibrante espíritu sacerdotal ha influido poderosamente en todas las actividades religiosas desarrolladas en Montuiri se ha sentido —y lo ha sido— un montuirense más; ha amado —y continuará amándolo— todo lo bueno de nuestro pueblo e incluso ha enderezado lo torcido.

Ha demostrado su preocupación para que no se perdiera nada de nuestro folklore ni de nuestro tipismo. Ha fomentado el deporte del fútbol con la recta intención de lograr a través de cuerpos sanos almas sanas. ¡Cuántos deben a él una orientación!

Y BONA PAU pierde a un asiduo colaborador. Mucho ha trabajado y se ha esforzado en su mejoramiento; su nombre no ha aparecido, pero sí sus escritos. Por esto le decimos: Gracias.

Pero también nos alegra que don Mateo haya sido nombrado Ecónomo. Sin duda la Jerarquía sabedora de las buenas dotes que concurren en quien durante cuatro años y medio ha sido excelente Vicario de la Parroquia de Montuiri, las ha valorado debidamente y ha considerado que debía confiarle una mayor responsabilidad.

Compartimos sus nuevas inquietudes y le aseguramos que Montuiri siempre le tendrá presente.

PLUVIOMETRO

Mes de enero de 1966

Día 9	10'30 litros por m. ²
Día 14	4'— litros por m. ²
Día 15	4'— litros por m. ²
Día 16	5,— litros por m. ²
Día 17	8'80 litros por m. ²
Día 18	2'50 litros por m. ²
Día 19	0'10 litros por m. ²
Día 20	35'80 litros por m. ²
Total	70'50 litros por m. ²

Carta a los padres

FAMILIA ABIERTA

Queridos padres: Queremos, a través de algunas cartas que pensamos publicar en BONA PAU, manifestar a los padres de familias montuirenses algunas sugerencias para ayudarles a hacer que su hogar sea feliz, viva al ritmo de los acontecimientos actuales, en el siglo XX, y sus hijos reciban la educación correspondiente.

Debemos ser francos si no queremos engañarnos. Hoy un católico no puede vivir aislado del mundo aunque quiera: tenemos la prensa, las revistas, el cine, la televisión, los compañeros, las conversaciones... El mundo está hecho de tal modo que un acontecimiento cualquiera, aunque se dé en el otro cabo del globo, viene a repercutir en la misma vida de cada hombre... e incluso en el corazón de vuestros hijos o de vuestros jóvenes. Es el mundo entero quien aparece a cada instante para influírlos, para modelar su mentalidad, para interrogarlos.

¿Siente esto vuestra familia? ¿Está abierta a todo ello para ayudarles a ver claro, a juzgar, a reaccionar?

Damasiadas veces nos hemos quedado fuera del mundo porque no nos ha interesado la política y hemos oído en Montuiri expresiones así: «A mi no me interesa la política. ¡Con los periódicos jamás se sabe la verdad!... ¿Qué quiere que le diga? ¡Están tan lejos la India, Egipto, el Vietnam! Cada cual a lo suyo...»

Hay que hacer lo contrario: intentar ver, juzgar, comprender. Los habitantes de estos países extranjeros también son hermanos nuestros y por esto debemos educar el sentido internacional, incluso en los niños. No está mal hablarles de estos países subdesarrollados, de tanta gente que muere de hambre y de como podemos ayudarles (como lo habremos hecho estos días pasados).

Igualmente los acontecimientos internacionales, como los satélites arti-

«Si no se arregla, la agricultura irá a menos»

Don Gabriel Camps expone su punto de vista sobre el campo montuirense

Se nos ha encargado una entrevista con un campesino quien, a ser posible, fuera muy conocido, joven, instruído, ponderado y conocedor práctico de la técnica agrícola. Sin necesidad de pensarlo hemos creído que teníamos en Gabriel Camps Amengual (l'amo jove de Galiana), al personaje ideal. A la máquina se ha escrito un cuestionario que Gabriel de «Galiana», con su afable humildad característica, no ha intentado siquiera rehusar; ha comprendido el qué y el porqué se le pedía ayuda. Solo ha contestado algo así: Diré lo que «hi trop».

Ahí van sus contestaciones sin añadirles lo que se dice «una coma»:

—**Perspectivas de la cosecha.**

—Buenas, aunque con reservas; excelente buen tiempo para enero y febrero.

—**Existen hoy nuevos sistemas de abonado, ¿qué me dices sobre esto?**

—Que son excelentes.

—**¿Estimas caras las distintas especies de abonos?**

—No, a excepción del superfosfato de cal que, por añadidura, se sirve en sacos totalmente inútiles e inmanejables.

—**¿Qué opinión tienes sobre las contribuciones del Estado, de la Diputación y del Municipio?**

—Hasta el presente, las del Estado, son conformes: las de la Diputación también; sobre las del Municipio, también lo estaría si el mismo Municipio no gravara

ficiales, los últimos alunizajes, los progresos de la ciencia y cuantas reflexiones consideremos oportunas sobre el Dios creador y el poder del hombre.

En fin, debemos conseguir que nuestra familia esté abierta a todos los acontecimientos, a través de los cuales formaremos una mentalidad en nuestros hijos y nos pronunciaremos debidamente.

Así se prepararán con fe viva los futuros hombres del mañana, y, en definitiva, Montuiri será mejor.

Vivamente lo desea.

Un amigo

tanto la riqueza urbana y si las obras y mejoras se hicieran sin necesidad de Contribuciones Especiales.

—**¿Crees que el Estado protege al campo?**

—Teóricamente, sí; prácticamente, no.

—**¿Qué consejos aportarías a tal fin?**

—Menos intermediarios.

—**La maquinaria agrícola es tema muy actual, ¿qué utilidad le asignas?**

—Estimo que es necesaria al agricultor, pero no asequible a sus posibilidades económicas.

—**Sobre el Seguro de Enfermedad en el campo, has formado una opinión?**

—La mía es la de que el Seguro en sí, es una cosa muy bien puesta, pero su aplicación deja mucho que desear.

—**¿Y sobre Seguros contra posibles riesgos de las cosechas?**

—Sería una cosa muy apreciable para el agricultor.

—**Los precios de la última campaña, ¿han sido, o no, remuneradores?**

—Pues a mi modo de entender, sí y no; me explicaré: Con respecto a los granos, si han sido transformados en carne, sí. Si han sido vendidos totalmente, no; taxativamente, no. Para las demás cosechas, regular.

—**¿Y el precio de los cerdos cebados?**

—Han sido excesivos y a la larga (ya estamos tocando las consecuencias) resultará perjudicial.

—**¿Qué problemas se derivan de la mano de obra en el campo?**

—La escasez, la casi nulidad en cuanto a rendimiento y otras muchas causas, conducen, en Mallorca, al abandono de lo que heredamos de nuestros antepasados.

—**¿Cómo ves el futuro de nuestra agricultura montuirense?**

—Pues que como no se arregle el asunto, nuestra agricultura, en riqueza efectiva, irá a menos y, en ciertos aspectos de la producción —nos referimos a «producción propia»— también.

Queda ahí impreso un objetivo testimonio de nuestro campo en 1966. Puede ser que no todos coincidan, pero a nosotros nos ha parecido exacto.

J. M.

A LA CHITA, CALLANDO

Nuevos suscriptores

En la campaña del nuevo suscriptor realizada por un grupo de niñas, queremos destacar la actuación de Isabel Nicolau Pocoví y María Amengual Ferrer que consiguieron, respectivamente, 30 y 18 nuevas suscripciones.

Consagración a los SS. CC. de Jesús y María

Se nos ha informado que el último domingo de abril es la fecha señalada para la consagración de Montuiri a los Sagrados Corazones.

Será precedida de intensa preparación a cargo del Rdo. P. Agustín Martí, SS. CC.

El acto final lo constituirá la solemnísimas Procesión Eucarística.

El Excmo. y Rdmo. Obispo de Mallorca, invitado por el Rdo. Sr. Ecónomo, ha prometido su asistencia.

En números sucesivos informaremos ampliamente a nuestros lectores de tan fausto acontecimiento.

Misa vespertina

Merece destacar la gran acogida que ha tenido la Misa vespertina que a partir del 1º de enero del presente año, se celebra diariamente en nuestra iglesia parroquial, a las 8 de la noche.

Queremos consignar también el considerable número de fieles que se acercan a recibir la Sagrada Comunión.

¡Qué sea para mayor gloria de Dios y provecho espiritual de Montuiri!

DIOS SE LO PAGUE

Para Hoja Parroquial

	Ptas.
D. Antonio Cerdá Mesquida	100,—
X. X.	75,—
D ^a María Miralles (Palma)	200,—

Para el Puig

D ^a María Servera Mora	100,—
Rafael Miralles Mas	50,—
Rafael Miralles Sastre	25,—
X. X.	100,—

Para Cáritas Parroquial

Ilmo. Mons. Honorato Ribas	
Manera. Prelado Doméstico de S. S.	500,—

Crónica Parroquial

del mes de Enero de 1966

Del 31 de diciembre al 2 de enero se celebraron las XL Horas que cada año dedica el Magnífico Ayuntamiento al Altísimo, en acción de gracias por los beneficios recibidos y para implorar su bendición para el nuevo año.

Jueves día 6, festividad de los Santos Reyes: A las 11, celebróse Misa Solemne en sufragio de las hermanas Martorell.

Día 8: Empieza la novena a S. Antonio predicada por el Rdo. D. Mateo Amorós, Vicario de la parroquia.

Día 16: Tercera Dominica a intención de D. Juan Oliver.

Día 17: A las 8 noche: Misa Solemne en honor de S. Antonio y en sufragio de Juan Verger y Antonia Socías de Pola.

Día 20: A las 8 noche, Misa Solemne a intención de D. Bartolomé Verger.

Día 24, fiesta de Ntra. Sra. de la Bona Pau: Tuvo lugar en el Puig de San Miguel una Misa Solemne a intención de D. Rafael Socías. Asistieron un buen número de personas y los niños y niñas acompañados de sus respectivos maestros.

Día 30: Empiezan los siete domingos de San José.

MOVIMIENTO PARROQUIAL DEL MES DE ENERO DE 1966

Nuevos cristianos

Día 8.—Francisco Javier García Ramos, hijo de Antonio y María.

Día 26.—Margarita Antonia Arbona Mayol, hija de Miguel y Antonia.

Oremos por nuestros difuntos

Día 1º.—María Antonia Gallard Gallard, viuda, de 86 años (Ferrando).

Día 6.—Francisca Ana Pocoví Mayol, viuda, de 96 años (Chiva).

Día 8.—Pedro José Aloy Serra, casado, de 85 años (Catxó).

Día 14.—Mariano Verd Alemany, casado, de 94 años (Llofriu).

Día 16.—Ana Buñola Mayol, viuda, de 95 años (Ferrera).